

Presseinformation

Ausbildungsstart am 01.09.2021: deutlich mehr abgeschlossene Lehrverträge in den SHK-Berufen

München, 2. Dezember 2021. Die Anzahl der neu abgeschlossenen Lehrverträge in den vier bayerischen SHK-Ausbildungsberufen legte zum 01.09.2021 um über fünf Prozent zu. Damit wurde der letztjährige Corona-bedingte, kleine Knick der Lehrlingszahlen deutlich ausgebügelt. Zurückzuführen ist dies zum einen auf die Attraktivität der in der Klimadiskussion in den Fokus der Jugendlichen gerückten SHK-Berufe. Zum andern durch die Anstrengungen der Innungen und des Fachverbandes, die ihre Werbeintensität nochmals nach oben gefahren haben. Seit dem Basisjahr 2013 konnte die Anzahl der neuen Lehrlinge im ersten Lehrjahr um knapp 20 % gesteigert werden.



Die Sichtbarkeit der vier SHK-Ausbildungsberufe in den allgemeinbildenden Schulen wurde inzwischen wieder aufgenommen. Sie war während der Pandemie für mehrere Monate zum Erliegen gekommen. Parallel dazu wurde die digitale Präsenz im Netz deutlich hochgefahren. Neben der Kampagne bei Snap-Chat, die bereits seit zwei Jahren läuft, wurden Werbeeinblendungen bei YouTube und Spotify geschaltet. Alle drei Kanäle funktionieren gut und die Sichtbarkeit in der Zielgruppe (Schülerinnen und Schüler zwischen 14 und 19 Jahren) ist dadurch gewährleistet.

Ansprechpartner:
Dr. Wolfgang Schwarz
Hauptgeschäftsführer
Email:
presse@haustechnikbayern.de

Tel: 089 / 54 61 57 – 15
Fax: 089 / 54 61 57 – 19

Anschrift:
Pfälzer-Wald-Str. 32
81539 München

www.haustechnikbayern.de

Besonders positiv haben sich die Lehrlingszahlen bei den Ofen- und Luftheizungsbauern entwickelt. Hier wurden 50 % mehr Lehrverträge durch die bayerischen Handwerkskammern registriert als vor Jahresfrist. Die Zahl stieg - auf niedrigem Niveau - von 39 auf 59 neue Ausbildungsverhältnisse in ganz Bayern.

Negative Nachrichten kommen leider aus dem Gewerk Spengler. Hier ging die Zahl der Azubis im ersten Lehrjahr um knapp 20 % auf unter 200 zurück.

Im Beruf des Anlagenmechanikers SHK gab es solide Zahlen mit positiven Tendenzen in nahezu sämtlichen Regierungsbezirken. Leider klagen Lehrherren immer wieder darüber, dass die neuen Lehrlinge nicht richtig lesen, schreiben und/oder rechnen können. Erschwerend käme hinzu, dass es gerade in den Ballungsräumen einigen auch an „Social Skills“ mangelt.

Um zu verhindern, dass bis Weihnachten viele der Berufsschüler ihren Banknachbarn aufgrund einer nicht bestandenen Probezeit verlieren, empfiehlt der Fachverband dringend, vor der Einstellung der Lehrlinge einen Eignungstest durchzuführen. Diesen finden Sie auf unserer Homepage unter der Adresse www.haustechnikbayern.de/downloadcenter im **internen Bereich** unter „Referat Bildung“.

Im Fachverband Sanitär-, Heizungs- und Klimatechnik Bayern sind 58 Innungen mit ca. 4.300 Betrieben des Spengler-, Installateur- und Heizungsbauer-, Ofen- und Luftheizungsbauer sowie Behälter- und Apparatebauerhandwerks zusammengeschlossen. Mit ca. 72.500 Beschäftigten erwirtschafteten diese Betriebe 2020 einen Jahresumsatz von ca. 10,8 Mrd. Euro und bildeten knapp 7.000 Lehrlinge aus.

Weitere Informationen zum Fachverband SHK Bayern finden Sie unter www.haustechnikbayern.de

Ansprechpartner:
Dr. Wolfgang Schwarz
Hauptgeschäftsführer

Email:
presse@haustechnikbayern.de

Tel: 089 / 54 61 57 – 15
Fax: 089 / 54 61 57 – 19

Anschrift:
Pfälzer-Wald-Str. 32
81539 München

www.haustechnikbayern.de